

10 de diciembre de 2023

Declaración de OIJ ante el Plenario de la COP28

Señor/a presidente/a, autoridades, delegados y participantes de la COP28, señoras y señores.

Como Secretario General del Organismo Internacional de Juventud para Iberoamérica, es un honor estar aquí, en la COP28 de Dubái, para compartir nuestra perspectiva sobre la crucial importancia de una agenda global de acción climática intergeneracional.

La juventud no solo representa el futuro, sino que también desempeña un papel esencial en el presente de la lucha contra el cambio climático. Los jóvenes son agentes de cambio fundamentales, aportando vitalidad e innovación para abordar los desafíos climáticos actuales. La inclusión de la juventud garantiza no solo la representación de futuras generaciones, sino también el impulso necesario para el diseño de soluciones sostenibles.

En el OIJ, trabajamos activamente para facilitar plataformas inclusivas donde las voces de los jóvenes son escuchadas y valoradas. A través de nuestra Nueva Agenda de Juventudes (NAJ), abogamos por políticas gubernamentales inclusivas que consideren las preocupaciones y propuestas de todas las generaciones. Colaboramos estrechamente con gobiernos y organizaciones para garantizar que los planes climáticos reflejen las necesidades actuales y futuras de la sociedad. Nuestra estrategia se centra en crear canales efectivos de participación juvenil, fomentar la educación climática y facilitar un diálogo intergeneracional continuo para lograr una agenda climática inclusiva y sostenible.

En cuanto a la implementación de propuestas, el OIJ desempeña un papel crucial. Movilizamos y sensibilizamos a nivel regional, organizamos campañas y facilitamos la participación activa de los jóvenes en foros de decisión. Colaboramos con gobiernos, estableciendo diálogos que aseguran que las políticas reflejen las propuestas de la juventud. Fomentamos redes de cooperación para fortalecer la capacidad de implementación de propuestas climáticas mediante el intercambio de conocimientos y recursos.

Pero hoy estamos aquí para mirar al futuro con decisión, y en lo que respecta al futuro de la acción climática intergeneracional, nos sentimos optimistas pero comprendemos que esto exige un compromiso sostenido y medidas específicas.

Así, nuestra primera llamada es a la colaboración intergeneracional. Creemos firmemente que la suma de la experiencia de las generaciones mayores y la energía innovadora de la juventud es fundamental para afrontar los retos climáticos de manera integral.

Además, hacemos un llamado apremiante a la implementación rápida de los compromisos climáticos. No basta con establecer metas; es crucial que estas se traduzcan en acciones tangibles de inmediato. La urgencia del cambio climático demanda una respuesta inmediata y efectiva, y exhortamos a que se aceleren los esfuerzos para cumplir con los compromisos adquiridos.

Asimismo, hacemos hincapié en la importancia de invertir en educación climática. La conciencia de los desafíos ambientales debe ser difundida a todos los niveles de la sociedad. Esta inversión en conocimiento no solo empodera a las generaciones presentes para tomar decisiones informadas, sino que también prepara a las futuras para liderar con conciencia y responsabilidad.





Por último, destacamos la necesidad imperativa de reconocer y empoderar el liderazgo juvenil en la lucha contra el cambio climático. Los jóvenes son agentes de cambio capaces y comprometidos. Instamos a que se les brinden oportunidades y apoyo para que puedan contribuir plenamente en la toma de decisiones relacionadas con la acción climática.

Gracias por su atención y compromiso.

